

# Éditorial

Autor(en): **Haas, Robert A.**

Objekttyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue économique franco-suisse**

Band (Jahr): **70 (1990)**

Heft 2

PDF erstellt am: **31.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

**L'**augmentation massive et constante de la population mondiale induit un accroissement plus dramatique encore : celui des centaines de millions d'individus qui souffrent de la faim et de malnutrition.

A l'opposé, les responsables occidentaux de la santé tirent régulièrement la sonnette d'alarme pour attirer l'attention des citoyens et des pouvoirs publics sur les conséquences médicales et financières d'une mauvaise alimentation et des excès de consommation alimentaire.

Réduisant ce paradoxe à son expression caricaturale, on peut affirmer qu'une grande majorité d'hommes doit lutter pour pouvoir manger de quoi survivre, alors qu'une minorité doit lutter pour manger moins ou manger mieux.

C'est ainsi souligner que les recherches de l'industrie agro-alimentaire, le développement de nouveaux produits, de nouvelles méthodes et sources d'approvisionnement alimentaire, revêtent une importance considérable, pour ne pas dire capitale. Pour être éloignés de ces préoccupations planétaires, les enjeux de ce secteur, à l'échelle européenne, n'en sont pas moins dignes d'intérêt à la veille du troisième millénaire.

Ce numéro de la Revue Économique Franco-Suisse est donc consacré aux tendances, aux mutations de l'industrie agro-alimentaire des deux côtés du Jura. Plutôt qu'un catalogue exhaustif, il s'agit d'un éclairage apporté sur tel ou tel aspect du dossier, complété de quelques informations sur les arboretums, lieux vivants de connaissance et de sauvegarde des espèces arborescentes, ainsi que sur plusieurs musées dédiés à l'alimentation.

Robert A. HAAS,  
Secrétaire Général de la Chambre  
de Commerce Suisse en France.